

ACTAS DE SESIONES

Acta de la sesión ordinaria del día 29 de septiembre de 1965

A las veinte horas en punto y presidiendo el Dr. Luis Castelazo Ayala, Vicepresidente de la Academia, dio principio esta sesión ordinaria con la lectura del acta de la sesión anterior, que fue aprobada sin modificaciones. Como no hubo correspondencia de qué dar cuenta se pasó al punto tres del programa: lectura de trabajos.

En primer término el Dr. Francisco Biagi leyó su trabajo de ingreso, "El Diagnóstico Etiológico en Pacientes con Eosinofilia Elevada" que fue comentado oficialmente por el Dr. Gerardo Varela. Inmediatamente el Dr. Jorge Corvera también presentó su trabajo de ingreso "Resultados Anatómicos y Funcionales de la Terapéutica Quirúrgica de las Otomastoiditis y sus Secuelas" que fue comentado oficialmente por el Dr. Miguel Arroyo Güijosa. A continuación el Dr. Jorge Muñoz Turnbull leyó su trabajo reglamentario "Circuncisión rutinaria y Deontología Médica" que fue comentado por el Dr. Oswaldo Arias. El Dr. Gómez Regera añadió que la mayoría de las veces la circuncisión rutinaria es hecha por médicos que no son cirujanos y, aparte de otros riesgos, puede pasar inadvertida la estenosis del meato uretral, lo que favorece la aparición de complicaciones posteriores. El Dr. Prado Vértiz consideró que el trabajo es oportuno ya que la moral del médico está de tema en la actualidad. Este tipo de operación en el niño constituye un fraude olvidándose los conceptos clásicos de la Deontología. Ya antes ha habido epidemias de apendicectomías, amigdalectomías, y ahora de circuncisiones. La Academia Nacional de Medicina debe hacer conocer lo innecesario de la operación sobre todo en los hospitales y sanatorios de maternidad, ya que la circuncisión rutinaria constituye un desdoro de la profesión médica mexicana. El Dr. Castelazo Ayala señaló que el problema alcanza dimensiones inquietantes y que es inmoral efectuar un procedimiento que no está indicado médicamente y que se debe, en parte, a la ignorancia de los médicos y ambientes hospitalarios que cobijan y comparten esta intervención. El Dr. Muñoz Turnbull agradeció los comentarios hechos a su trabajo y señaló que corresponde a los gineco-obstetras evitar que esta operación continúe efectuándose indebidamente.

Finalmente el Dr. Xavier Romo Díez leyó su trabajo "Consideraciones sobre la Revisión de 28 casos de Displasias óseas. Aspecto Radiográfico" que fue comentado por el Dr. Leonardo Zamudio.

En asuntos generales sólo se leyó el programa de la sesión próxima y a las 21.45 hrs., se dio por terminada esta sesión a la que asistieron los académicos:

Aguilar, Alvarez Fuertes, Argil, Arias, Arroyo Güijosa, Barroso Moguel, Benavides Lázaro, Biagi, de Buen, Campillo Sáinz, Caso Muñoz, Castelazo Ayala, Córdoba, Corvera, Cueva, Chávez Montes, Dávila, Derbez, Escobar Izquierdo, Farill Luis, Fournier, Frenk, Fuentes, García Reyes, Gastélum, Gómez Mont, Gordillo, Kumate, Massieu, Mendizábal, Muñoz Turnbull, Núñez Andrade Olarte, Ortiz Ramírez, Pacheco, Palacios Bermúdez, Palomino Dena, Prado Vértiz, Puig Solanes, Quiroz, Rébora, Rojas, Romo Díez, Rubio Palacios, Ruiloba Benítez, Ruiz Castañeda, Schnaas, Somolinos, Sosa Martínez, Valdés Ornelas, Vargas Echeverría, Varela, Villasana, Villaseñor y Zamudio Villanueva.

Acta de la sesión ordinaria del día 6 de octubre de 1965

A las 20 horas del día 6 de octubre y bajo la presidencia del Dr. José Joaquín Izquierdo, Académico Decano, dio principio la sesión ordinaria con la lectura del acta de la sesión anterior, que fue aprobada sin modificaciones.

El Secretario General leyó una nota del Dr. Rafael Méndez en la cual solicita su cambio a socio titular. La presidencia propuso una Comisión integrada por los doctores Zubirán, Costero y Pérez Cirera para que se encargue de estudiar esta solicitud, comisión que fue la aprobación de la asamblea.

A continuación el Dr. Alcaraz Verduzco leyó su trabajo de ingreso titulado "Correlación entre la actividad eléctrica cerebral y la conducta aprendida en animales con sección de las comisuras cerebrales", trabajo que fue comentado oficialmente por el Dr. Alonso de Florida.

El Dr. Izquierdo dijo que el comentario había aclarado algunos aspectos del trabajo y reiteró la bienvenida que al nuevo académico dio al final de su comentario el Dr. Alonso.

La Dra. Julieta Calderón de Laguna leyó a continuación su trabajo de ingreso titulado "El diagnóstico y tratamiento de las displasias en la profilaxis del cáncer cérvico-uterino", trabajo que fue comentado oficialmente por el Dr. Horacio Zalce.

El Dr. Izquierdo, en su calidad de presidente, celebra la entrada de la Dra. Calderón de Laguna a la Academia y le da la bienvenida. Cree que ha sido un acierto tocar el tema de las displasias sin llamarles estados precancerosos. Recuerda que Manuell refiriéndose a lo que otros llamaban estados pre-tuberculosos, decía *son preclaros dispartates*. Cree que estas displasias deben estudiarse desde el punto de vista endócrino.

El Dr. Enrique Hülsz presentó su trabajo de ingreso "Anestesia en cardiopatías, cianógenas", y el comentario oficial del mismo fue hecho por el Dr. José Antonio Sánchez Hernández.

El Dr. Izquierdo dijo que será de gran interés la publicación de este trabajo en la "Gaceta".

Finalmente el Dr. Rafael Ramos Galván leyó su trabajo de ingreso: "Desnu-

trición, un componente del síndrome de privación social", que fue comentado oficialmente por el Dr. Antonio Prado Vértiz.

El Dr. Robles Gil informó que el Concurso Anual de la Academia se declaró desierto, y la sesión se levantó a las 22 horas, a la cual asistieron los académicos: Aguilar, Alcaraz Verduzco, Alcocer Cuarón, Alonso de Florida, Arias, Benavides Lázaro, Benavides Patricio, Bustamante Gurría, De Buen, Calderón de Laguna, Carral y de Teresa, Caso Muñoz, Dávila, Derbez, Falomir, Farill Luis, Gallard García Castañeda, Gutiérrez Murillo, Guzmán Flores, Hülsz, Izquierdo, Laguna, Martínez Reding, Mateos, Méndez Rafael, Mendizábal, Muñoz Turnbull, Núñez Andrade, Olarte, Ortiz Monasterio, Ortiz Ramírez, Pardo Codina, Pliego Díaz, del Pozo, Prado Vértiz, Quijano Pitman, uñones, Quiroz, Ramos Alvarez, Ramos Galván, Robles Gil, Rubio Palacios, Sánchez Hernández, Schnaas, Soberón, Somolinos, Soto Allande, Treviño Zapata, Valdés La Vallina, Varela Gerardo, Velasco Suárez, Villasana, Zalce y Zamudio Villanueva.

Acta de la sesión ordinaria del 13 de octubre de 1965

Bajo la presidencia del Sr. Dr. Miguel Jiménez, Presidente de la Corporación y con la lectura del acta de la sesión anterior que fue aprobada sin modificación alguna, principió la sesión ordinaria de hoy, a las 20 horas en punto, iniciándose el programa con la conferencia que sustentó el Dr. Roberto Caldeyro Barcia, (invitado del Uruguay), sobre "Correlación entre el equipo ácido-base y la frecuencia cardiaca del feto humano durante el parto. Aplicación al diagnóstico precoz del sufrimiento fetal".

En seguida se desarrolló el symposium sobre "Obesidad" en el orden siguiente: Dr. Eduardo Barroso, "Generalidades"; Dr. Adolfo Chávez, "Estudios epidemiológicos en la República Mexicana"; Dr. Rafael Rodríguez, "Obesidad y diabetes mellitus"; Dr. Ricardo Correa, "Alteraciones cardiacas en la obesidad"; Dr. Antonio García Reyes, "Manejo del paciente obeso".

La sesión se levantó a las 21 horas treinta minutos habiendo concurrido a ella los académicos: Alcocer Cuarón, Alonso de Florida, Argil, Arias, Barroso, Barroso Moguel, Bassols, Becerra, Benavides Patricio, Buentello, Bisteni, Biagi, Bustamante Gurría, Calderón de Laguna, Campillo Sáinz, Campuzano, Carral y de Teresa, Caso Muñoz, Castelazo Ayala, Céliz Salazar, Cicero, Córdoba Alva, Costero, Cueva, Dávila, De Buen, Derbez, Durazo, Escobar Izquierdo, Falomir, Farilla, Frenk, García Reyes, Gastélum, Gómez Mont, González Ochoa, Guevara Rojas, Gutiérrez Murillo, Hülsz, Izquierdo, Jiménez, Laguna, Maisterrena, Méndez Rafael, Millán Jorge, Muñoz Kapellman, Núñez Andrade, Ortiz Ramírez, Pacheco, Palacios Bermúdez, Palomino Dena, Pardo Codina, Puig Solanes, Ramos Alvarez, Rébora, Robles Gil, Rodríguez, Roldán, Rubio Palacios, Ruiloba Benítez, Sánchez Medal, Sánchez Yllades, Schnaas, Schuj Contreras,

Sierra Rojas, Soberón, Somolinos, Sordo Noriega, Sosa Martínez, Valdés Ornelas, Velasco Suárez, Villarreal y Villasana.

Acta de la sesión del 20 de octubre de 1965

A las 20 horas en punto del día 20 de octubre y presidiendo el señor Dr. Miguel Jiménez. Presidente de la Academia, se inició esta sesión ordinaria con la lectura del acta de la sesión anterior, que fue aprobada sin modificaciones. El Dr. Robles Gil dio lectura a una carta del Dr. Andrés Bustamante Gurría de fecha 20 de octubre en la que pide su pase a Socio Titular. Para estudiar esta solicitud se designó una comisión formada por los Dres. Ricardo Tapia Acuña, Felipe Mendoza y Miguel Arroyo Güijosa.

La parte científica de la sesión comprendió la presentación de tres trabajos de ingreso y una comunicación breve del Dr. Jorge Flores Espinosa para hacer la presentación de su libro "Cirrosis en México. Hospital General para indigentes S. S. A.". Los trabajos de ingreso fueron presentados por: el Dr. Luis Landa ("Síndrome de absorción intestinal deficiente") que fue comentado por el Dr. Bernardo Sepúlveda; Dr. Octavio Rivero ("Homotrasplante pulmonar experimental"), comentado por el Dr. Fernando Rébora; a este trabajo el Dr. Jiménez, en su calidad de presidente, agregó un comentario elogioso, y finalmente el Dr. Francisco Valdés La Vallina ("La gonadotropina humana menopáusica en la esterilidad masculina"), que fue comentado por el Dr. Francisco Gómez Mont.

En asuntos generales se dio lectura a una carta del Dr. Norberto Treviño Zapata, Director de Organización y Relaciones Nacionales de la Alianza de Médicos Mexicanos, fechada el 20 de octubre del presente año, dirigida al Dr. Miguel Jiménez, en la que el Dr. Treviño le informa que el 20 de noviembre próximo, la A.M.M. celebrará una asamblea nacional dedicada a la primera etapa del estudio de la Reforma y Reestructuración en México, y puso a disposición de los académicos el folleto descriptivo de los puntos que serán discutidos en dicha Asamblea. Finalmente el Dr. Robles Gil dio lectura al programa de la sesión próxima y a las 21 horas 45 minutos se dio por terminada esta sesión, a la que asistieron los académicos: Alcocer Cuarón, Alonso de Florida, Alvarez Bravo, Barroso, Benavides Patricio, Carral, Caso Muñoz, Castelazo Ayala, Castro, Célis Salazar, Cicero, Córdoba Alva, Corvera, Costero, Cueva, Dávila, De Buen, Derbez, Dorbecker, Escobar Izquierdo, Falomir, Farill Luis, Frenk, Fuentes, Gastélum, Gómez Mont, Guevara Rojas, Guzmán Flores, Hülsz, Jiménez, Kumate, Landa, Llamas, Martínez Cortés, Mateos, Méndez Rafael, Mendizábal, Millán Jorge, Núñez Andrade, Ondarza, Ortiz Monasterio, Pacheco, Palacios Bermúdez, Palomino Dena, Quijano Narezo, Quiñones, Ramos Alvarez, Rébora, Robles Gil, Rojas, Roldán, Rubio Palacios, Salas, Sánchez Yllades, Se-

púlveda, Somolino, Sosa Martínez, Treviño Zapata, Valdés Ornelas, Varela, Velasco Suárez, Villarreal y Zubirán.

Acta de la sesión del 27 de octubre de 1965

A las 20 horas en punto y presidiendo el señor Dr. Miguel Jiménez, dio principio esta sesión ordinaria con la lectura del acta de la sesión anterior, que fue aprobada sin modificaciones. Acto seguido se pasó a la lectura de trabajos; el primero fue presentado como trabajo de ingreso por el Dr. Raúl Hernández Peón, y se tituló "Una vía neuronal colinérgica hipnagénica en el sistema nervioso central", que fue comentado por el Dr. Francisco Alonso de Florida. El siguiente trabajo, también de ingreso, fue presentado por el Dr. Samuel Fastlicht sobre "El valor médico y social de la ortodoncia", mismo que fue comentado por el Dr. Honorato Villa, e inmediatamente después, el Dr. Fernando Katz presentó también su trabajo de ingreso "Padecimientos pleuropulmonares no tuberculosos en la infancia. Revisión de 1059 casos", el cual fue comentado por el Dr. Fernando Rébora. Finalmente el Dr. Jesús Villalobos presentó también su trabajo de ingreso "Aspectos clínicos de los tumores gástricos distintos del carcinoma", que fue comentado por el Dr. Eduardo Barroso. En asuntos generales el Dr. Javier Robles Gil informó a los académicos presentes que el viernes 29 de octubre continuaría la lectura y discusión del proyecto de las modificaciones al Reglamento sobre la aceptación de socios numerarios; y en seguida dio lectura al programa de la sesión ordinaria del próximo día 3 de noviembre, con lo cual se dio por terminada esta sesión, a la que asistieron los académicos: Alcaraz Verduzco, Alcocer Cuarón, Alonso de Florida, Argil, Barroso, Caso Muñoz, Castelazo Ayala, Celis, Coqui, Córdoba Alva, Corvera, Dávila, De Buen, Derbez, Dorbecker, Escobar Izquierdo, Farill Luis, Fastlich, Fuentes, Guevara Rojas, Guzmán Flores, Hernández Peón, Izquierdo, Jiménez, Katz, Kumate, Llamas, Marván, Massieu, Mateos, Méndez Daniel, Mendizábal, Mendoza, Núñez Andrade, Ondarza, Ortiz Monasterio, Pacheco, Palomino Dena, Del Pozo, Ramos Alvarez, Rébora, Robles Gil, Roldán, Rubio Palacios, Salas, Serrano Rebeil, Sierra Rojas, Soberón, Solís Manjarrez, Somolinos, Valdés La Vallina, Valdés Ornelas, Velasco Suárez, Villa, Villalobos, Villanueva y Villasana.

Acta de la sesión del 3 de noviembre de 1965

Bajo la presidencia del Dr. Miguel Jiménez, Presidente de la Academia, a las 20 horas del día 3 de noviembre se inició esta sesión ordinaria, que fue considerada como sesión conjunta con la Sociedad Mexicana de Estudios Oncológicos. Se dio lectura al acta de la sesión anterior, que fue aprobada por unanimidad, y como no hubo correspondencia de qué dar cuenta, se pasó a la lectura de trabajos. El primero correspondió al Dr. Máximo García Castañeda, quien

presentó su trabajo de ingreso titulado "Ozena. Tratamiento quirúrgico", y fue comentado por el Dr. Ricardo Tapia Acuña.

Acto seguido se pasó al symposium "Tumores malignos en partes blandas" para la cual se invitó al Dr. Rodolfo Díaz Perches, Presidente de la Sociedad Mexicana de Estudios Oncológicos, a pasar a formar parte del presidium en esta sesión conjunta.

El symposium de referencia se desarrolló de acuerdo con el siguiente programa: *a)* Dr. Horacio Zalce, Introducción; *b)* Dr. Guillermo Montaña, "Aspectos clínicos"; *c)* Dr. Jorge Albores, "Histopatología"; *d)* Dr. Arturo Beltrán, "Tratamiento quirúrgico"; *e)* Dr. Rodolfo Díaz Perches, "Tratamiento radioterápico"; *f)* Dr. Horacio Zalce, Resumen y conclusiones.

No hubo comentarios, y el Dr. Jiménez, agradeció y felicitó a los ponentes por la brillante e interesante exposición. En seguida el Dr. Robles Gil, Secretario General, dio lectura al dictamen del Jurado Calificador del Premio Lepetit 1965, en el que se declara triunfadores los trabajos: "Acción terapéutica de la rifamicina en la osteomolitis crónica del niño. Estudio preliminar" de los autores Luis Sierra Rojas y Antonio Flores, y "Tratamiento de las estafilococcias" cuyo autor es el doctor José Ruiloba Benítez. El Dr. Robles Gil anunció que el premio se entregará en la sesión del 10 de noviembre. Finalmente se dieron a conocer los temas del Concurso Anual de la Academia, de acuerdo con el inciso X del artículo 40 del Reglamento: "Profilaxis de la tuberculosis" y "Amibiasis".

No habiendo otro asunto que tratar, se levantó la sesión a las 21 horas 45 minutos y a ella asistieron los académicos: Alcaraz Verduzco, Arias, Benavides Patricio, Bustamante Gurría, Calderón de Laguna, Cárdenas y Cárdenas, Castellazo Ayala, Castro, Córdoba Alva, Corvera, Escobar Izquierdo, Farill Luis, García Castañeda, Guevara Rojas, Hülsz, Jiménez, Kumate, López Engelking, Mas-sieu, Mendoza, Millán Jorge, Montaña, Núñez Andrade, Pacheco, Paullada, Pliego Díaz, Robles Gil, Sánchez Yllades Schnaas, Soberón Solís Manjarrez, Sosa Martínez, Tapia Acuña, Varela, Velasco Suárez, Villa, Villalobos y Zalce.

Acta de la sesión del 10 de noviembre de 1965

A las 20 horas en punto, presidiendo el Dr. Miguel Jiménez, presidente de la corporación, dio principio esta sesión ordinaria con la lectura del acta de la sesión anterior, que fue aprobada sin modificaciones. El Dr. Javier Robles Gil, Secretario General, dio lectura a una carta del académico Dr. Luis Farill Solares, quien, de acuerdo con el artículo 26 del Reglamento, solicita se le conceda pasar a la categoría de socio titular. Se designó una comisión formada por los Dres. Honorato Villa, Samuel Fastlicht y Germán Somolinos para dictaminar sobre el particular. Informó el mismo Dr. Robles Gil que en dictamen fechado el 27 de octubre ppdo., la comisión presidida por el Dr. Manuel Mateos Fournier, aprobó que el Dr. Andrés Bustamante Gurría pase a ser académico titular. La comisión

presidida por el Dr. Ricardo Tapia Acuña informó también con fecha 3 de noviembre de 1965 que la solicitud del Dr. Antonio Sordo Noriega para pasar a académico titular no se aprueba ya que no es oportuno hacerlo así pues el año próximo será presidente de Sección, pero si el Dr. Sordo Noriega insiste en su solicitud y puesto que tiene todo el derecho, será aprobado su pase a miembro titular.

Antes de comenzar la parte científica del programa el señor Presidente informó que estaba presente en el presidium el Dr. Voitec Snaid, Doctor en Ciencias, Vicerrector de la Universidad de Praga y Profesor de Ginecología y Obstetricia de la misma Universidad de Praga. El Dr. Snaid fue presentado por el Dr. Donato G. Alarcón, Director de la Facultad de Medicina de la UNAM.

En esta sesión se presentaron cuatro trabajos de ingreso. El primero correspondió al Dr. Luis Guevara y se tituló "Algunos aspectos nutriólogicos en Gastroenterología", que fue comentado por el Dr. Roberto Hernández de la Portilla. El segundo fue el del Dr. Efraín Vázquez titulado "Aspectos histoquímicos del endometrio humano después del tratamiento con progestágenos sintéticos", que fue comentado por el Dr. Alcibiades Marván. En tercer lugar el Dr. Raúl Baz sobre "Cirugía a corazón abierto en pacientes de uno a cinco años. Experiencia de 54 casos", comentado por el Dr. Jenaro Pliego; y finalmente el del Dr. Francisco Esquivel Rodríguez sobre "El Intestino delgado en la desnutrición" que fue comentado por el Dr. Pedro Ramos.

Como acto final de la sesión los Dres. Basilio Aruffo, gerente de los Laboratorios Lepetit y Miguel Jiménez, presidente de la Academia, hicieron entrega de los premios Lepetit (medalla de oro y cheque por \$ 20,000.00 a los doctores Luis Sierra Rojas y José Ruiloba Benítez. El hijo del Dr. Sierra Rojas, recibió el premio a nombre de su padre quien se encuentra fuera del país.

La sesión terminó a las 22 horas, a la cual asistieron los académicos: Alarcón, Alvarez Bravo, Barroso, Becerra, Baz Raúl, Benavides Patricio, Buentello, Bustamante Gurría, Campuzano, Carral, Caso Muñoz, Castelazo Ayala, Cicero, Cueva, Dávila, De Buen, Durazo, Escobar Izquierdo, Fastlicht, Fuentes, Guevara, Guevara Rojas, Gutiérrez Murillo, Hernández de la Portilla, Hülsz, Jiménez, López Engelking, Maisterrena, Marván, Massieu, Méndez Daniel, Mendizábal, Mendoza, Muñoz Turnbull, Núñez Andrade, Ortiz Ramírez, Pacheco, Palomino Dena, Pliego Díaz, Puig Solanes, Quijano Narezo, Quijano Pitman, Quiñones, Ramos, Alvarez, Robles Gil, Rojas, Rubio Palacios, Ruiloba Benítez, Sánchez Medal Schnaas, Soberón, Solís Manjarrez, Tapia Acuña, Vázquez Efraín, Velasco Suárez, Villanueva, Villarreal, Villaseñor y los socios titulares Guevara Oropeza y Vargas.

Acta de la sesión ordinaria del 17 de noviembre de 1965

A las 20 horas en punto y presidiendo el Dr. Miguel Jiménez, presidente de la Academia, se inició esta sesión ordinaria con la lectura del acta de la sesión

anterior, que fue aprobada por unanimidad. En la correspondencia recibida se dio lectura a una nota fechada el 8 del presente mes, en la que el Comité formado por los Dres. Salvador Zubirán, Isaac Costero y Ramón Pérez Cirera emite su fallo aprobatorio a la solicitud del Dr. Rafael Méndez para pasar a la categoría de socio titular. En carta fechada el 9 de noviembre el Dr. Teófilo Ortiz Ramírez, de la Sección de Cardiología, hace igual solicitud para pasar a socio titular, y la Asamblea aprobó que la comisión que se encargue de dictaminar sobre este deseo se integre por los doctores Salvador Aceves, Demetrio Sodi Pallares y Luis Méndez.

A continuación se pasó a la lectura de trabajos científicos de acuerdo con el siguiente programa:

Dr. Rafael Rodríguez, "Medicina interna y Diabetes mellitid", trabajo de ingreso, comentado por el Dr. Francisco Gómez Mont, Dr. Gonzalo Aguirre Beltrán, "La función social de la Medicina precortesiana", trabajo de ingreso, comentado por el Dr. Germán Somolinos D'Ardois, Dr. Víctor Manuel Espinosa de los Reyes, "Alteraciones anatómicas en la eclampsia. Análisis de 34 casos", trabajo de ingreso comentado por el Dr. Alcibiades Marván; y Julio Manuel Torroella "Consideraciones sobre la enseñanza de la Pediatría en México", trabajo de ingreso comentado por el Dr. Rigoberto Aguilar.

En asuntos generales se dio lectura al programa de la próxima sesión, y a las 22 horas cinco minutos se dio por terminada ésta a la cual asistieron los académicos: Aguilar Pico, Aguirre Beltrán, Alcocer Cuarón, Argil, Arreguín, Barroso, Barroso Moguel, Bassols, Benavides Patricio, Bisteni, Biagi, Cárdenas, Carral, Castelazo Ayala, Coqui, Córdoba Alva, Costero, Cueva, Derbez, Escobar Izquierdo, Espinosa de los Reyes, Falomir, Fonte, Fournier, Fuentes, García Reyes, Gastélum, Gómez Mont, Guevara Rojas, Jiménez, Kumate, Martínez Cortés, Marván, Massieu, Méndez Daniel, Núñez Andrade, Ortiz Monasterio, Pacheco, Pliego Díaz, Del Pozo, Ramos, Robles Gil, Rodríguez, Schanaas, Sodi Pallares, Somolinos, Soto Allande, Torroella Julio, Velasco Suárez, Zamarripa y el socio titular Flores Espinosa.

Acta de la sesión ordinaria del día 24 de noviembre de 1965

Bajo la presidencia del Dr. Miguel Jiménez, presidente de la Academia y con la lectura del acta de la sesión anterior, que fue aprobada por unanimidad, dio principio a las 20 horas en punto esta sesión ordinaria. Como no hubo correspondencia de qué dar cuenta, se pasó al punto tres del Programa: la recepción del Dr. Robert S. Dow como miembro honorario de la Academia. La presentación de este facultativo estuvo a cargo del Dr. Alfonso Escobar Izquierdo y a continuación el Dr. Miguel Jiménez le hizo entrega del diploma y la vena académica. Se pasó en seguida a la lectura de trabajos, leyendo el Dr. Dow uno sobre "Algunos factores relacionados con la limitación y regulación de las crisis

convulsivas". El Dr. Adán Pitol presentó su trabajo de ingreso "Manifestaciones radiológicas de las pancreatitis. Análisis de 120 casos", que fue comentado por el Dr. Carlos Coqui. El Dr. Daniel Silva presentó también su trabajo de ingreso "Exoftalmos endócrino unilateral" comentado por el Dr. José Antonio Quiroz, y finalmente el Dr. José Noriega Limón, a su vez, leyó su trabajo de ingreso "Estudio flebo y linfoangiográfico de metástasis intrapélvicas y retroperitoneales" que fue comentado por el Dr. Horacio Zalce.

En asuntos generales sólo se dio lectura al programa de la sesión próxima, levantándose ésta a las 22 horas 15 minutos a la cual concurrieron los académicos: Alcaraz Verduzco, Alcocer Cuarón, Barroso, Bassols, Biagi, Campuzano, Castelazo Ayala, Castro, Coqui, Córdoba Alva, Costero, Escobar Izquierdo, Falomir, Farrill, Fonte, García Reyes, Guevara Rojas, Hernández Peón, Izquierdo, Jiménez, Kumate, Laguna, Martínez Cortés, Massieu, Méndez Daniel, Mendi-zábal, Noriega Limón, Ortiz Monasterio, Pardo Codina, Pitol, Puig Solanes, Quiñones, Quiroz, Sánchez Bulnes, Silva, Soberón, Solís Manjarrez, Tapia Acuña, Torroella Julio, Velasco Suárez, Villalobos, Zalce y el socio titular Flores Espinosa.

Acta de la sesión extraordinaria del día 10. de diciembre de 1965

A las 20 horas en punto, presidiendo el Dr. Miguel Jiménez, presidente de la Corporación, se inició esta sesión extraordinaria con la lectura del acta de la sesión anterior, que fue aprobada sin modificaciones.

En ausencia del Secretario General, el Secretario del Interior dio lectura a una nota fechada el 27 de noviembre del presente año en la que el Dr. Demetrio Sodi Pallares, académico numerario y expresidente de la Corporación, solicita su pase a la categoría de académico titular. La directiva propuso a los Dres. Carral, Benavides Patricio y Mendoza para integrar la Comisión que dictamine sobre la solicitud presentada, y la Comisión fue aprobada.

El señor Presidente anunció que el número siguiente constituía un homenaje que la Academia rendía a la UNICEF por haber obtenido en el ejercicio de su elevada misión el Premio Nobel de la Paz 1965 y al efecto el Dr. Miguel E. Bustamante pronunció una alocución en que puso de manifiesto la labor del Organismo de referencia y acto continuo el mismo señor Presidente concedió la palabra al señor John Grun, Representante de Zona para México y el Caribe del repetido Organismo, quien agradeció el homenaje con palabras que se publicarán junto con la alocución del Dr. Bustamante en la "Gaceta Médica de México".

Siguió en turno la lectura de los trabajos de ingreso de los Dres. José Gómez Reguera, José Humberto Mateos y Joaquín Arturo de la Torre, quienes trataron sobre "Reflujo véscico ureteral. Estado actual y análisis en 24 casos", "Tratamiento quirúrgico del dolor" y "Efectos de la privación materna en el lactante hospi-

talizado”, mismos que fueron comentados por los Dres. Aquilino Villanueva, Juan Cárdenas y Ramón de la Fuente, respectivamente.

En asuntos generales solamente se dio lectura al programa de la sesión extraordinaria del próximo 8 de diciembre, y a las 22 horas se levantó esta sesión a la cual concurrieron los académicos: Alcaraz Verduzco, Alonso de Florida, Bustamante Gurría, Calderón de Laguna, Cárdenas, Castelazo Ayala, Célis Salazar, Cicero, Córdoba Alva, Corvera, Costero, Derbez, De la Torre, Escobar, De la Fuente, Gómez Reguera, Gordillo, Guevara Rojas, Guzmán Flores, Hülsz, Jiménez, Laguna, Massieu, Mateos, Núñez Andrade, Ondarza, Ortiz Monasterio, Pacheco, Quiñones, Roldán, Ruiloba Benítez, Soberón, Torroella Julio, Velasco Suárez y Villanueva.

Acta de la sesión extraordinaria del día 8 de diciembre de 1965

Presidiendo el Dr. Miguel Jiménez, Presidente de la Corporación, a las 20 horas en punto comenzó esta sesión extraordinaria con la lectura del acta de la sesión anterior, que fue aprobada sin modificaciones. Como no hubo correspondencia de qué dar cuenta a la asamblea, se pasó al desarrollo de la parte científica, y en primer lugar el Dr. Jorge Muñoz Turnbull presentó un elogio del Dr. Fernando López Clares, muerto recientemente. A continuación el Dr. Ignacio Chávez leyó también un recordatorio “*in memoriam*” del Dr. Tomás G. Perrin, y al terminar pasó, acompañado de la Directiva de la Academia y del hijo del ilustre académico desaparecido, a descubrir el retrato del mismo Dr. Tomás G. Perrin en la Galería iconográfica de presidentes muertos de la Academia.

El Dr. José Joaquín Izquierdo hizo la presentación de la obra “El movimiento del corazón” por W. Harvey y J. J. Izquierdo; y en la lectura de trabajos, el Dr. Jesús Guzmán García presentó su trabajo de ingreso “Efecto de la diosgenina y algunos derivados sobre el metabolismo del colesterol”, que fue comentado por el Dr. Roberto Llamas.

Como no hubo otro asunto que tratar, se dio por terminada esta sesión extraordinaria a las 21 horas 30 minutos, y el presidente Dr. Miguel Jiménez pidió un receso de cinco minutos antes de pasar a la sesión secreta.

Asistieron los académicos: Alcocer Cuarón, Alonso de Florida, Alvarez Fuentes, Arias, Bojalil, Carral y de Teresa, Castelazo, Ayala, Cicero, Coqui, Córdoba Alva, Corvera, Costero, Chávez Dávila De Buen, Escobar Izquierdo, Frenk, Fuentes, García Reyes, Gordillo, Guzmán García, Guzmán Flores, Guzmán West, Hülsz, Izquierdo, Jiménez, Laguna, Latapí, Llamas, Massieu, Mateos, Muñoz Turnbull, Negrete Martínez, Núñez Andrade, Ondarza, Ortiz Monasterio, Pacheco, Quijano Narezo, Quijano Pitman, Roldán, Schnaas, Schulz Contreras, Soberón, Somolinos, Soto Allande, Velasco Suárez, Villaseñor y Zalce.